
本报5月8日讯(见习记者
杨玉龙) 近日，记者接到

市民反映，在黄河一路渤海十
八路交叉口以西一小区门口
附近，马路上形成了一个市
场，垃圾扔得满地都是，不仅
卫生极差，而且拥堵导致车辆
难行，市民建议规范一下马路
市场。

5 月 8 日上午，记者在黄
河一路渤海十八路以西、印
象江南小区门口附近看到，
马路南侧有几个垃圾堆，路
上还有很多垃圾和垒起来的
砖头、石块等。一些商户则在
路边卖水果蔬菜，由于摊位
占道，过往车辆只能放慢速
度。

印象江南小区业主吕女
士告诉记者，自她去年搬来小
区之前这个市场就有了，“说
实话买菜确实挺方便的，但是
环境太差了，你看到处都是垃
圾。”吕女士指着路南侧的一
处垃圾堆无奈地说。

“我看见路北侧有打扫卫
生的，路南侧没见有打扫的，
要不能那么脏吗？”印象江南
小区一名保安告诉记者，“要
是规范起来，把卫生搞好了，
我们买菜还方便那该多好。”

滨州经济开发区公用事
业管理处张主任表示，此路
段环境卫生问题会尽快处
理。

早上是菜市场

晚上是垃圾场
市民：无序马路市场

该规范一下了
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今日滨州

天气热了，空调销售没火起来
家电销售工作人员称楼市低迷和取消家电下乡是两大原因

本报5月8日讯(记者 张卫建)

与往年同期火爆销售场景来说，
今年的空调销售实在是不温不火。
城区不少家电专卖店都表示生意大
不如去年，究其原因，家电销售工作
人员表示，楼市低迷和家电下乡政
策的取消是两大原因。

7日上午，在市区渤海八路美的
家电销售店内，空凋安装工曲师傅
正和两名同事在等活，当天上午，他
们一个活也没接到，这种情况在往
年同期极少出现。

“能明显感觉到今年的活比往
年少，今年的‘五一’还不如前几年
的四月份忙呢。”已经从事空调安装
工作十多年的曲师傅告诉记者。虽
然目前还不到气温最高的时候，但
曲师傅和几名同事还是一致断定：
今年的空调销售成绩不会太好。

渤海八路美的销售店在7日上
午一共销售出4台空调，该店张经理
介绍，从目前销售情况看，今年的空
调销售与往年同期确实存在一定差
距，“‘五一’期间，各商家都推出了
一系列降价促销活动，我们有些机
型的降价幅度在千元以上。销量说
得过去，但没有达到往年的火爆程
度。”

说到出现这种状况的原因，张
经理分析主要有三个方面：“我认为
首先与楼市低迷有直接关系，市民
买房子的少了，买空调的自然不会
太多，这是大形势；其次，国家在去
年年底取消了家电下乡和以旧换新
两项优惠政策，这在一定程度上影
响了市民的购买热情；再就是价格
相对去年略有上升，但这个不是主
要原因。”

在随后走访的格力、三联、国
美等多家空调专营及家电销售店，
记者遇到的情况基本相同。格力电
器渤海八路店经理苗文山介绍，

“五一”期间，他们店每天卖出的空
调数量在20台左右，“按照往年惯
例，进入四月份是一年中销售黄金
期的开始，‘五一’会进入一个小高
潮，而六、七月份是销售最繁忙的
季节，目前的状况还是不温不火。”

滨州三联家电空调卖场一名
导购也说，“今年买空调的少了很
多。优惠取消了，价格上涨了，买
的自然少了。今年的空调市场就
像现在的楼市，消费者手里拿着
钱，就是不来买。”

今年的空调销售没有往年那样火爆。 记者 张卫建 摄

不少市民只认变频空调
销售人员：变频空调并不一定省电

7日上午，家住渤海八路宣家
乐居的市民宣先生和妻子一起到
渤海八路几家空调销售店选购空
调，在问到买变频还是定频时，宣
先生和妻子坚定回答：“要买就买
变频。”在问起原因时，宣先生回
答：“省电，广告里都这么说。”几经
选择后，夫妻俩买了一台变频柜
机。

和宣先生一样奔着变频空调
而去的，并不在少数，而这些市民
也大都和宣先生一样，大多是受了
电视广告的影响。

格力电器渤海八路店经理苗
文山介绍，变频空调在我市市场最
早出现于 2004年前后，当时一台变

频空调的价格是相同款式定频空
调的两到三倍，加之市民对变频空
调并没什么意识，因此并不被人们
认可。“从 2008年开始，变频空调开
始热销。到现在，销售出去的挂式
机变频机型已经成为主流，而柜式
机变频和定频的比例差不多。”美
的家电渤海八路店张经理告诉记
者。

据了解，目前市场上变频空调
的价格要高于定频空调，同种品
牌、相同款式的变频挂机要比定频
挂机贵300至500元，而柜式机则要
高出1000多元。

“现在很多市民来买空调就是
奔着变频来，被问到为什么选择变

频时，他们的回答一般都是为了省
电。其实这是一个误区，省电只是
变频空调的一部分，而且也不是用
了变频空调就一定省电。”三联家
电空调卖场一名导购介绍。

“变频空调是在普通空调的基
础上选用了变频压缩机，如果开的
时间长，可以达到节能省电的效
果，但时间短了效果是体现不出来
的，因此单纯为了省电而买变频是
不科学的。噪音小、舒适度高也是
变频空调的优势所在。从目前状况
来看，买定频空调经济，但变频是
趋势。如何选择，就要看市民自己
取舍了。”美的家电渤海八路店张
经理说。 (记者 张卫建)
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遍地垃圾。
见习记者 杨玉龙 摄


	U06-PDF 版面

